
Intervento dell'assessore 

On.le VALENTINA APREA 

Assessore Istruzione Formazione e Lavoro Regione Lombardia 

 

Alle ore h. 16.45 interviene l’assessore Valentina Aprea, che chiede una breve sintesi di quanto ha 

preceduto il suo arrivo; presenta il dott. Stefano Torregiani che l’accompagna e che cura i rapporti con le 

Associazioni.  

L’assessore Aprea conferma – come già anticipato da sr Anna Monia – il desiderio che i Tavoli, fortemente 

richiesti e da lei stessi voluti, proseguano i lavori presso la Regione Lombardia, affinché sia sempre vivo un 

confronto costruttivo a favore della buona scuola pubblica. In merito l’Assessore ringrazia la Fidae 

Lombardia nella persona del presidente per l’impegno dedicato nel coordinamento e conduzione dei  tavoli 

istituiti presso la Regione Lombardia. E’ importante la collaborazione corresponsabile fra le Associazioni e 

le Istituzioni. 

Condivide quella che è una sua certezza radicata negli anni: “la scuola paritaria ha messo sempre al centro 

la persona e la collaborazione con la famiglia. Da sottosegretaria di Moratti ho cercato di fare una riforma 

che introducesse in tutta la scuola italiana questi valori; la riforma è riuscita parzialmente. 

La scuola paritaria ha una presenza forte in Lombardia, soprattutto nella Scuola dell’Infanzia e nella 

Primaria.” 

La Regione Lombardia ha cercato di realizzare quegli strumenti che possano porre tutti gli studenti sullo 

stesso piano. Si accenna ad alcuni strumenti: 

1) Lo strumento che lungo questi anni è stato introdotto con varie migliorie è la  Dote Scuola.  

2) Inoltre la Regione Lombardia lungo questi ultimi anni ha iniziato ad includere le scuole paritarie in 

tutti i progetti, in particolare per la didattica digitale (uscirà una nuova edizione di Generazione 

WEB). 

3) E’ in progetto l’inserimento della valutazione di queste scuole, come già attuato in Regione 

Lombardia per la formazione, per dare visibilità all’eccellenza. Un processo che ha un valore 

culturale importante per sanare quell’immagine errata e frutto di una lettura frutto spesso di quei 

luoghi comuni che ha format una opinione pubblica che pensa a scuole di secondo livello o ai 

diplomifici (una piaga certo quella dei  diplomifici seppur meno presente in Lombardia rispetto ad 

altre zone). 

Quando le scuole paritarie lo chiederanno (entro il 2018 scadenza della Giunta) entreranno nel sistema di 

valutazione regionale. 

L’assessore Valentina Aprea vorrebbe far aprire altre scuole paritarie anziché chiuderle, specie nel settore 

della formazione tecnica e tecnica superiore in vista dell’inserimento nel lavoro; bisogna capire bene in 

quali rami potrebbero servire nuove scuole paritarie. 

In corso di definizione in Regione progetti europei, scambi con l’estero, anche in occasione di EXPO. 

L’assessore dà la sua disponibilità a collaborare sempre con le scuole cattoliche, per restituire ciò che ha 

ricevuta da studente di scuola cattolica. 

Alle h. 17.00 termina l’intervento.  

L’assemblea ringrazia l’Assessore Aprea per la sua presenza cosi incoraggiante e vicina al mondo della 

scuola pubblica tutta. La lettura lucida e realistica della realtà è apprezzata dai presenti che rinnovano la 

piena disponibilità a procedere nel cammino di collaborazione con le Istituzioni a favore della libertà di 

scelta educativa della famiglia, in un pluralismo educativo unica garanzia di un sistema scolastico di 

istruzione integrato. 

 

Milano, 5 Novembre 2013 

La verbalista  

Prof.ssa Gabriella Cattaneo 


